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记者 殷 聪

“我们的饼干类产品都是纯
天然的。像这款饼干，它的水果
含量超过了 70%，口味独特。”
昨日，在宁波国际会展中心，来
自保加利亚的托尼一边说，一边
向参加对接会的企业代表递去了
当地的特色饼干。

据托尼介绍，作为保加利亚
当地最大的饼干企业，该公司的
PRESTIGE牌饼干去年销售额超
过 9500万欧元。“我相信我们的
产品一定能打开中国市场。现在
唯一缺的就是中国当地的代理
商。”托尼告诉记者，首届中国
—中东欧国家博览会推出的一系
列对接活动让他坚定了信心。截
至昨日下午，他已与 10 余家中
国企业完成初步洽谈，会后便将
进行更为深入的对接。

与托尼不同，来自立陶宛的
阿尔吉斯已在江北老外滩注册了
自己的公司。阿尔吉斯告诉记者，
他在立陶宛的公司主要生产酒类
产品、食品以及清洁用品。其中，
蜂蜜啤酒是他公司的王牌产品。

“我的女儿已在宁波生活了
近 8年。我希望通过这次展会找
到合适的代理商，在宁波落地生
根。”阿尔吉斯告诉记者，中东欧
国家的产品更加天然，以他的蜂
蜜啤酒为例，一桶蜂蜜啤酒的传
统酿造时间至少需要 12个月，因
此口感独特。随着中国消费能力
的不断升级，他有信心在宁波打
开市场，并借此走向全国。

据了解，这次中国—中东欧国
家博览会期间，组委会在8号馆内
安排了10场系列对接会，吸引400
余家国外企业代表与3000余家国
内进口贸易企业、跨境电商企业、
大型商超、贸易批发商和零售商代
表参加。贸易对接系列活动的覆盖
面，从宁波逐渐拓展至杭州、金华、
绍兴、温州、舟山等省内城市。

来自温州的浙江欧启冠进出口
有限公司负责人吴秀聪告诉记者，
此次他已与捷克、立陶宛等国家的
客商进行了洽谈，希望能尽快找到
符合国内消费趋势、能迅速打开国
内市场的优质产品。

怀揣着转型的目标，长期从事
运输行业的赖先生昨日也赶到了对
接会现场。他告诉记者，他的公司

与大型商超有着密切的合作。随着
国内消费潜力的不断加大，越来越
多的商超愿意引进国外的进口商
品。在这次中国—中东欧国家博览
会上，他已考察了不少红酒、蜂
蜜、蛋糕等中东欧特色产品。活动
结束后，他将逐一和洽谈的生产企
业进行对接，力争将更多的中东欧
优质产品带到国内。

400余家海外企业来甬觅商机

本报讯（记者冯瑄）“60 万龟
兹儿女感谢宁波 9 年援疆！”昨天
上午，在宁波举行的阿克苏与浙江
产业援疆对接会上，库车经济技术
开发区管委会主任俞红梅上台推介
的第一句话，引来全场点赞。

“2010 年新一轮援疆工作启动
以来，我市始终高度重视对口支援
新疆库车县和新疆兵团一师部分团
场工作。”市政府相关领导介绍，
截至去年底，宁波已筹集援疆资金

22.86 亿元。在库车县实施 124 个
项目，涉及民生、产业、基层、智
力、交流等多个方面。

按照中央民生为本的要求，我
市以解决库车县“住有所居、病有
所医、老有所养、残有所助”为重
点，八成以上援疆资金用在民生项
目上，先后实施了“安居富民定居兴
牧工程”“无电村舍光明工程”等民
生工程。库车累计有 7 万余户农牧
民住上新房，1 万户农牧民的畜牧

养殖良种问题得到解决，1000 余户
偏远农牧民家庭告别无电历史。

值得一提的是，围绕“民族团结”
主题，宁波在库车县齐满镇高水准打
造甬库团结村，目前团结村文化礼堂
已建成投用，幼儿园、富民安居房、石
榴籽广场等项目已完工。该村获得了
自治区“民族团结示范村”称号。

产业帮扶是重中之重。截至目
前，宁波通过援疆引进投资合作项
目39个，累计协议投资超过500亿

元。为了加强产业培育，宁波扎实
推进“十城百店”“百村千厂”“万
亩亿元”三大工程，推动产业发展
和就业。目前已在宁波开设 42 家
驿 疆 南 专 卖 店 ， 覆 盖 10 个 区 县

（市），年销售额超 2亿元。扶持纺
织 服 装 和 农 副 产 品 加 工 企 业 13
家，新增就业岗位1476个。

库车正成为宁波人出游的必选
地之一。据初步统计，去年宁波人
赴库车旅游突破1万人次。

宁波让库车7万多户农牧民住上新房

记者 孙吉晶

【人物名片】
孙泽祥：1957 年出生，高级

兽医师，曾任市畜牧兽医局副局
长，2017年退休。

从吃不起肉到有肉吃再到吃上
放心肉，从一家一户的散养到规模
化、集约化养殖……和猪牛鸡等打
了 30 多年交道，我目睹了城乡居
民生活水平的提升，也有幸见证了
宁波畜牧业的变迁和转型升级。

规模养殖，提高自给率

1981 年，我从宁波地区农业
学校畜牧兽医专业毕业，分配到郊
区农业局。1984 年，机构合并到
市农业局。

工作初期，我主要从事动物防
疫工作。那个时候，宁波市郊区畜
禽养殖以猪、牛和家禽为主，千家
万户散养，数量少，居民大多买不
起肉。印象深刻的是，农民养的猪
基本上自产自销，过年时杀头猪，
改善生活。郊区农业局没有防疫设
施设备，猪、牛、鸡生病了，全靠
兽医人员用肉眼观察和经验判断。

上世纪 90 年代初，我市畜牧
生产得以优化调整，从传统的家庭
饲养不断向规模化、产业化方向推
进。宁波市级商品猪基地应运而
生，猪场规模不断扩大，逐渐形成
以鄞县、北仑、江北农村地区为集
中带的市郊环形生产基地，涌现出
梅湖农场、妙山农场、奉化良种

场、宁海青珠农场等国营猪场。
到了上世纪 90 年代中后期，

全市万头猪场达到 13 家，养猪规
模场 （户） 出栏生猪占全市总出栏
量的 96.7%，专业场户家禽饲养量
占全市饲养总数的 94.5%，建起了
一批以龙头企业为核心的畜牧产业
经济共同体，联结农户近 10 万户，
畜牧业成为农业农村经济的支柱产
业和农民收入的重要来源。同时还
培育出了浙东白鹅、岔路黑猪、宁海
土鸡、“巨高”长毛兔等地方品种和

“宁波牌”乳产品、“蜂博士”等一批
具有影响力的名牌产品。

2006 年至 2007 年间，国内猪
肉价格异常波动，引起了社会的广
泛关注。当时，我市猪肉自给率只
有35%左右，三分之二的生猪还要
从河南、江苏、安徽等省外调运。
为提高自给率，保障肉品供应，我
市制订出台了畜牧业产业布局和建
设规划。从 2008 年起，市财政每
年安排 2000 万元专项资金用于标
准化养殖场创建、种畜禽提升和美
丽牧场建设。这一举措，给我们畜
牧管理和从业人员带来了更大的信
心和决心。在政策的推动下，2011
年，我市生猪饲养量达到历史峰
值，突破 290万头，其中出栏生猪
达169万头。2011年到2013年，肉
类自给率连续3年在50%以上。

从臭气熏天到绿色生态

过去，养殖场给人的印象是臭
气熏天，污水横流。现在，养殖区
以及周边环境都有了很大的变化。

这得益于畜禽养殖污染的全面治
理。

鄞州是我市的生猪主产区，
2005 年，该区率先在全市开展畜
牧环境整治，划分禁养、限养区，
大批规模养殖场被关闭而外移。

随着环保要求的提高，我市畜
禽养殖污染治理力度不断加大，一
大批位于禁养区内和不能达标排放
的养殖场被勒令关停。2014 年，
结合“五水共治”，我们在奉化召
开了规模生猪养殖场污染治理现场
会，推广奉化永伦牧业、江北双顶
山畜牧场、三鑫牧业等一批农牧结
合、生态养殖和工业化处理等 3种
不同类型的治污典型。

污染整治，倒逼畜禽养殖业转
型升级。在此背景下，各地演绎了
一场畜牧业浴火重生的绿色蜕变，
一批“美丽生态牧场”应运而生。
2013 年以来，全市累计关停、搬

迁小、散、差养殖场 （户） 6975
家，保留经生态达标验收的畜禽养
殖场 （户） 516家。

作为畜牧管理部门，我们还探
索推广了以天胜“四不用”农场为
代表的大中城郊生态多功能农业、
以“宁波绿兴獭兔”为代表的休闲
观光、以宁波市牛奶集团为代表的
全产业链等一批先进发展模式。慈
溪、宁海、象山成功创建省级绿色
畜牧业示范县。

孙泽祥：猪牛鸡变奏曲

对接会现场。 （殷聪 摄）
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王学进

在哈佛博士后、市第一医院
脊柱外科医生夏冬冬的指导建议
下，海曙区广济中心小学正在开
展一场“课桌椅革命”。课桌被
改造成可无级调倾斜角度，桌面
可 根 据 各 人 的 情 况 调 节 0- 25
度，成本 150 元。夏冬冬认为，
这能从源头上预防学龄儿童近视
和 脊 柱 病 变 的 发 生 （6 月 4 日

《现代金报》）。
不管学生身高多少，从第一

排到最后一排，全班课桌椅一个
高度，这在我国中小学是普遍现
象。有研究表明，近视和骨骼问
题更多与看书写字的桌子和椅子
有关。作为陪伴学生最久的教学
用具，课桌椅的高矮并非只有物
理意义，而是事关教育理念，即
是否以学生为本。医学专家认
为，“高个低桌”或“低个高

桌”不仅会损害孩子的视力，还会
造成脊椎过度前曲甚至驼背。学生
长时间弓着身子，还会影响肺部发
育、肺的换气功能，导致胸廓小、
肺活量小，容易疲劳，疾病抵抗能
力减弱等。

除了给身体带来损害，对学生
心理的影响也不可忽视。一些学生
因坐不稳、坐不舒服，上课时不容
易集中注意力，影响听课，不得已
只能经常调整坐姿，这样会被一些
老师视为不认真听课、扰乱课堂秩
序，因而招致批评。这样，既影响
学生的身心健康，也影响学生的个
性发展。

掀起一场“课桌椅革命”，让
人期待。可是，学生身高参差不
齐，学校真的会根据学生高矮配备
高低不一的桌椅吗？或者像广济中
心小学那样对课桌椅进行改造，那
得花多少钱啊？学校具备这个财力
吗？高低不一的桌椅搬进教室，或
者桌面随时可以调整，教室秩序如
何维持？解决这些问题，就需要转
变观念，即不再唯统一、齐整为
美，转而推崇和树立活泼、务实、
理性的教育理念。

量身订制，
掀起一场“课桌椅革命”

本报讯（记者龚哲明 通讯
员胡欣子） 宁波市民营企业家协
会第五次会员代表大会昨日举
行。

大会选举产生了由 143人组
成的新一届理事会，奥克斯集团
董事长郑坚江当选为会长，宁波
东方电缆股份有限公司董事长夏
崇耀当选为执行会长。由王文鉴、
徐万茂、茅理翔等 21位老一代企
业家组成的咨询委员会，由范柏
乃、马青平等 18位专家教授组成
的专家委员会同时成立。

民营经济是宁波经济的一大
亮点，民营企业家是宁波的重要
资源。“宁波市民营企业家协会

是宁波民营企业家的一张共同的名
片，它为保障会员企业的各项权
利、为发展宁波民营经济作出了贡
献。”市工商联负责人这样评价。

据悉，宁波市民营企业家协会
将在新一届领导班子的带领下，充
分发挥桥梁和纽带作用，服务会员
企业健康成长发展，助力宁波民营
经济高质量持续健康发展。

会议听取了市民营企业家协会
第四届理事会工作报告。

大会期间，宁波民营企业家精
神与财富传承高峰论坛举行，专家
学者和民营企业家围绕“新时代宁
波民营企业如何再出发”话题碰撞
思想火花。

市民营企业家协会
第五次会员代表大会举行

经市人大常委会主任会议研
究，决定将拟提拔任命的姚雪锋
等 2名同志予以公示，征求广大
干部群众的意见。现就有关事项
通告如下：

1、在公示期间，单位和个
人对公示对象任职有异议的，可
来电、来信或发电子邮件，向宁
波市人大常委会代表人事选举工
作委员会人事选举办公室反映。
联系电话：89182046 （节假日值
班 电 话 ： 89182119）； 通 信 地
址：宁波市鄞州区宁穿路 2001

号，邮政编码：315066；电子邮
箱：nbdbgw@126.com。

2、反映情况必须实事求是，
真实准确，有明确具体的内容。为
便于调查核实，来电、来信或发电
子邮件请说明真实身份及联系电
话，我们将做好保密工作。

3、本公示期限为 7 天，从 6 月
11日起至6月17日止。值班时间为：
上午9:00至12:00，下午2:00至5:30。

附：拟提拔任命人员公示名单
宁波市人大常委会办公厅

2019年6月11日

宁波市人大常委会
拟提拔任命人员任前公示通告

拟提拔任命人员公示名单

姓名

姚雪锋

张 辉

性别

男

男

出生
年月

1974.02

1976.11

籍贯

江苏

南通

河南

汝南

参加
工作
时间

1994.07

2002.07

政治
面貌

中共

党员

中共

党员

学历

大学

硕士

研究生

现任职务

宁波海事法院

海事审判庭副庭长

宁波海事法院

立案庭副庭长

拟任职务

宁波海事法院

立案庭庭长

宁波海事法院

海商审判庭庭长

本报讯（记者周燕波 通讯
员陈冲） 昨日下午，红色电影

《突围》 在章水镇四明山烈士纪
念馆举行开机仪式。这是国内首
部以四明山根据地革命故事为题
材的电影。

电影 《突围》 讲述的故事
是 ： 1945 年 国 共 重 庆 谈 判 期
间，党中央和毛主席为了实现国
内和平，放弃南方八省根据地，
主动实行战略北撤。但国民党为
了在重庆谈判桌上形成军事优
势，派重兵围追堵截，以万余兵
力将浙东纵队三五支队 1200 余
人包围在澉浦城内，企图在浙东
制造第二个“皖南事变”。面对
10 倍于己的敌兵，在陷入重围
又无外援的险恶形势下，浙东纵
队司令员何克希沉着冷静，以较

小的代价实现了胜利突围。
记者了解到，《突围》 由浙江

省新四军历史研究会与宁波海悦文
化创意有限公司筹拍。该影片被列
入 2019 年中宣部重大文化产业项
目。宁波市委宣传部十分重视《突
围》的策划、拍摄工作，将之列为
2019年度宁波市文化精品工程重点
创作项目。

作为第一部反映四明山根据地
革命故事的电影，《突围》 是宁波
为新中国成立 70 周年献上的一份
厚礼。它对继承和弘扬革命先辈精
神具有重要作用，也对挖掘和反映
宁波精神具有重要的现实意义。

《突 围》 由 曾 执 导 过 《大 决
战》《大转折》《太行山上》等著名
军事影片的国家一级导演韦廉执
导。影片预计今年12月公映。

以四明山根据地革命故事为题材

红色电影《突围》开机
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